es señalada por

su participación

en el intento

de aolpe

de Estado.

junto con el

expresidente

Pedro Castillo.

EL FINANCIERO

ANTE ASILO A EXMINISTRA BETSSY CHÁVEZ

Veninjerencia en Perú y declaran persona non grata a Sheinbaum

Congresistas afirman que la mandataria vulnera la soberanía de ese país y reprochan el apoyo dado al expresidente Castillo

Acusan que México está gobernado por un partido "en cama con el Cártel de Sinaloa"

LIMA

El Congreso de Perú declaró persona non grata a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en rechazo a su "reiterada injerencia" en asuntos internos del país andino. La medida responde al asilo político otorgado por México a la exministra peruana Betssy Chávez, acusada de rebelión por el intento de golpe de Estado del expresidente Pedro Castillo hace tres años.

La resolución del Congreso – que argumenta que dicha acción "constituye una "inaceptable injerencia en los asuntos internos del Perú" – fue aprobada con 63 votos a favor, 34 en contra y dos abstenciones.

Congresistas de derecha acusaron a Sheinbaum de mantener una "posición hostil" hacia Perú desde que asumió el poder en 2024 al respaldar al expresidente Castillo, quien intentó disolver el Parlamento en diciembre de 2022, lo que derivó en su destitución y prisión por rebelión.

La legisladora María del Carmen Alva, coautora de la moción, sostuvo que el Congreso defendió la dignidad de Perú:

"Cuando una mandataria extranjera se atreve a calificar al golpista Pedro Castillo como pre-

Sidente legítimo, no opina: está insultando a la insessor Chávez

APROBADO

Moción 19057

Decisión.La decla ración obtuvo 63 votos a favor, 34 en contra y dos abstenciones

sidente legítimo, no opina: está insultando a la institucionalidad peruana. Y cuando concede asilo a Betssy Chávez, no demuestra solidaridad, sino encubrimiento".

Mientras que el congresista Eduardo Salhuana, del partido Alianza para el Progreso, coinci-

dió en la necesidad de actuar con firmeza: "Tenemos que demostrar que somos un país digno, libre y soberano, y no aceptar ninguna injerencia extranjera que afecte nuestra independencia".

El legislador Ernesto Bustamante, de Fuerza Popular, endureció las críticas: "México está gobernado por un partido, Morena, que está en cama con el *Cártel de Sinaloa* y otros cárteles".

Y exhortó a Sheinbaum a "preocuparse por el *Cártel de Sinaloa*, por los migrantes maltratados en la frontera y por el apoyo de funcionarios de su gobierno a ese grupo criminal".

Entre los parlamentarios que no compartieron la medida estuvo Jaime Quito, de la bancada socialista, quien recordó que el derecho de asilo está consagrado desde 1954 y que no debe considerarse motivo para romper relaciones.

HISTORIAL DE TENSIONES

Betssy Chávez – quien fue premier de Perú sólo seis días en 2022 y enfrenta hasta 25 años de cárcel por rebelión y conspiración – se refugia en la embajada mexicana en Lima, a la espera de un salvoconducto.

Perú evalúa la solicitud, con posible resolución este viernes. El asilo se formalizó el lunes, en medio de tensiones desde 2023, cuando México retiró a su embajador, Pablo Monroy, por no reconocer a Dina Boluarte, que asu-

mió el cargo presidencial luego del intento golpista.

El historial de asilos agrava el desencuentro: el gobierno de Andrés Manuel López Obrador protegió a Lilia Paredes, esposa de Castillo, y el propio exmandatario intentó refugiarse en la embajada mexicana tras su autogolpe, aunque fue arrestado.

Previamente, Perú declaró persona non grata a López Obrador y al presidente colombiano Gustavo Petro por criticar el manejo de Boluarte en las protestas de 2022-2023, que dejaron más de 60 muertos según informes de derechos

Este viernes el Consejo Directivo del Congreso debatirá un informe para inhabilitar políticamente a Cháveze iniciaruna denuncia constitucional en su contra.

La figura de persona non grata, avalada por la Convención de Viena de 1961, permite rechazar la presencia de representantes extranjeros por interferencia en la soberanía.

Aplicada a jefes de Estado como Sheinbaum, adquiere un carácter simbólico, sin expulsión física, veto de entrada ni impactos en el comercio bilateral.

"Se ha establecido que hay una injerencia no solamente en palabras (de la presidenta), sino con el asilo a la señora Betssy Chávez"

FERNANDO ROSPIGLIOSI Presidente del Congreso de Perú



Desde tribuna. El congresista Ernesto Bustamante exhortó a Sheinbaum a preocuparse mejor por el Cártel de Sinaloa y los migrantes